

Ce qu'il faut retenir avant tout dans ce débat, c'est que si nous voulons la paix, nous devons défendre ces principes qui sont inscrits dans la Charte de l'ONU. Nous devons être prêts à défendre ce que nous considérons comme la bonne cause. Agir autrement serait dire à Saddam Hussein et à d'autres agresseurs éventuels que l'ONU est incapable de réagir efficacement à une agression. On ne peut espérer exercer le moindre ascendant moral sur autrui quand on refuse de s'engager et qu'on laisse à d'autres le soin de défendre ses principes. Le Canada est un pays pacifique, mais il n'est pas un pays neutre, ni un pays qui fait porter par d'autres ses responsabilités.

Les Forces canadiennes jouent un rôle important dans le conflit du Golfe, même si ce rôle est plus modeste que celui des États-Unis, de la Grande-Bretagne ou de la France. C'est le commodore Ken Summers qui commande les Forces canadiennes au Moyen-Orient. Tout comme le quartier général des forces interarmées et canadiennes, il est basé à Manamah, à Bahreïn. Le commodore Summers relève directement du général de Chastelain, chef d'état-major de la défense, qui se trouve à Ottawa. Les Forces canadiennes restent toujours sous les ordres directs du commandement des Forces canadiennes.

Le Groupe opérationnel aérien du Canada, basé à Doha, au Qatar, est placé sous le commandement du colonel Lalonde. Ses opérations sont coordonnées par l'état-major canadien du quartier général des forces multinationales à Riyad. À l'heure actuelle, les aéronefs canadiens exécutent à la fois des patrouilles aériennes au-dessus de nos navires qui se trouvent dans le golfe Persique et des missions de protection avancée et d'escorte pour les avions de la Force multinationale en mission au-dessus de l'Iraq et du territoire occupé du Koweït. Cent soldats du célèbre régiment «Royal 22<sup>e</sup>» assurent la sécurité du Groupe opérationnel aérien.

Le Groupe opérationnel naval du Canada est commandé par le capitaine Dusty Miller. Nos navires font maintenant partie des forces logistiques qui escortent et réapprovisionnent les forces navales de combat dans le Golfe. Les destroyers *Terra Nova* et *Athabaskan* agissent à titre de navires escorteurs, tandis que le *Protecteur* sert au ravitaillement en combustible et en matériel. Le capitaine Miller a le commandement tactique de tous les vaisseaux des forces logistiques, qui comptent 24 navires appartenant à 11 pays. Plus de 200 militaires de Terre-Neuve servent sur les vaisseaux canadiens dans le Golfe.